

2

Leé este texto para conocer un poco más a las grullas. Luego, respondé eligiendo una sola de las opciones dadas para cada pregunta.



Algunas grullas tienen solo plumaje blanco.

La grulla, un ave adorada en todo Japón

El aura de espiritualidad que rodea a la figura de la grulla es famosa en el Oriente. Esta estilizada ave se destaca por su elegancia y por tener buena fama. Esto ha hecho que sea fundamental en la cultura nipona.

Gabriel Galleguillos, ex guía de cultura japonesa.

La grulla japonesa es una singular ave zancuda de más de un metro de alto, agudo pico, largo cuello, cabeza con un tinte rojo, extensas alas y un hermoso plumaje blanco y negro que la destaca frente a sus otras hermanas plumíferas. Sus movimientos elegantes, su agilidad y su fuerte reacción ante el peligro han sido inspiración durante cientos de años para los amantes de las artes marciales y artistas de la pintura, literatura y poesía.

Una de las primeras características que los filósofos orientales destacaron de esta hermosa ave es la longevidad. Algunos estudios hablan de una edad promedio de 40 años, lo cual para un ave es una edad bastante considerable. En el antiguo Japón, el hecho de verla regresar cada año tras su migración hizo creer que podía llegar a vivir hasta 1.000 años. En textos de la antigua China, aparece relacionada a los sabios más ancianos, a quienes acompañaba de cerca en la búsqueda de su largo camino espiritual.

Distribuida en la isla de Hokkaido, al norte de Japón, la grulla además es famosa por su ferocia al momento de defender su nido ante posibles atacantes como los cuervos y las águilas. Gracias a esta cualidad, la gente la considera un animal protector de la familia y portador de buena fortuna. Otra de las características que resalta en este noble animal es que la grulla japonesa elige una pareja y se mantiene con ella toda la vida; por esta razón es habitual ver representaciones de esta ave en telas de kimonos matrimoniales y arreglos para las bodas. Como símbolo de fidelidad y lealtad, también fue reconocida por la casta samurái, que ornamentó sus armas con su figura y llegó a crear escudos heráldicos que representaban a la familia en la batalla.

La grulla es un ser mágico que se ha ganado un espacio místico en las sociedades orientales, regalando esperanza, fuerza, fidelidad y una particular belleza que inunda todos los paisajes de los que forma parte. Esperemos que el peligro de extinción al cual se enfrenta actualmente esta hermosa ave no sea el vaticinio de que los valores que ella representa también estén a punto de desaparecer entre nosotros.

a) ¿Cuál de estas informaciones extraídas del texto **NO** es fundamental para comprenderlo?

- La grulla japonesa es una singular ave zancuda de más de un metro de alto.
- La grulla japonesa elige una pareja y se mantiene con ella toda la vida.
- Se encuentra distribuida en la isla de Hokkaido, al norte de Japón.

b) ¿Cuáles de estas informaciones deberían aparecer en un resumen del texto?

- La grulla es un animal que tiene una simbología espiritual.
- La grulla es un animal muy elegante.
- La grulla se encuentra en peligro de extinción.
- La grulla es frecuentemente representada con la técnica del origami.
- La grulla se caracteriza por defender con fiereza su nido.

c) Clasificá las siguientes oraciones extraídas del texto sobre la grulla de la siguiente manera: ideas o informaciones principales (P), ideas o informaciones secundarias (S).

- En el antiguo Japón, el hecho de verla regresar cada año tras su migración hizo creer que podía llegar a vivir hasta 1.000 años.
- [...] la grulla además es famosa por su fiereza al momento de defender su nido ante posibles atacantes como los cuervos y las águilas.
- Otra de las características que resalta en este noble animal es que la grulla japonesa elige una pareja y se mantiene con ella toda la vida.
- [la casta samurái] ornamento sus armas con su figura y llegó a crear escudos heráldicos que representaban a la familia en la batalla.